

JUSTICIA PARA TODOS

EL MAL DE LA EMPLEOMANIA

Si se recogiera y coleccionara cuanto en España se ha escrito contra la empleomanía, indudable es que se formarían muchos volúmenes de abundantísima lectura. No sabemos, en cambio, que nadie haya dicho ni pensado que esa enfermedad nacional...

Existen éstas en otros Ministerios, principalmente en Fomento y Hacienda; y el «sistema» no es en éstos menos humoral ni ocasiona perjuicios más leves que en el que dirige el Sr. Burrell. Y ya que el conde de Romanones, en el famoso discurso que pronunció...

No piense nadie que las ventajas de carácter público que con estos artículos perseguimos se reducen a que diez ó mil destinos estén desempeñados «efectivamente» por las personas designadas para ellos, y a que, en consecuencia, no queden desatendidos los servicios del Estado y malbaratados sus recursos. Con ser tan notables y notorios esos bienes, ni son los únicos cuya consecución es acicate de nuestra pluma, ni tampoco los más trascendentales.

Creemos firmemente que combatir la empleomanía con medidas eficaces es laborar por el bien general, y a la larga, a costa de algunos perjuicios personalísimos, aun por el bien particular de los ciudadanos españoles.

El empleo del Estado, la credencial, es el sueño dorado de legiones intrínsecas de compatriotas nuestros. No hay apenas abogado, a quien aun no apunta el bozo, que deje de ambicionar el puestecito cómodo en un Ministerio, ó en cualquier otro organismo oficial, con su sueldo pingüe siempre; porque si las pesetas son pocas, menos es la importancia del trabajo. Si ese sueño lo acariciaron antes los padres del jurisperito en ciernes que, atraídos por el cebo del destino que regalaría el cacique del pueblo, hicieron duros sacrificios para que el hijo tuviese una carrera! Olvidan aquello que Figaro decía sobre los medios de vida que no dan para vivir.

Es deseo de que hablamos, verdaderamente manifiesto, es la fuerza que impulsa desde provincias hasta la corte de las Españas al sinnúmero de aspirantes y pretendientes que por ella pululan. En Madrid no hay una vida industrial ó mercantil tan pujante y pródiga en provechos que justifique ese exodo en masa desde la periferia al centro.

Y es lo peor para los adoradores del empleo, que yerran lastimosamente en sus cálculos; si á la industria, á la agricultura ó á cualquier linaje de negocios dedicaran la energía ó el dinero que los consumen los estudios de la carrera, la estancia en Madrid; etcétera, etc., ciertamente ganarían más. Y aun ganaría más la pública riqueza y la nación entera.

Ya se ve, por lo que decimos, que no pensamos solamente en el subterfugio de las «agregaciones». Estas no son más que una forma, una manifestación del absentismo de los funcionarios públicos, que marcaba con brisa censura el Sr. Burrell, en su último Real decreto. Todos sabemos que hay registradores de la Propiedad que viven casi continuamente en Madrid; notarios rurales que se concentran con el otro u otros que ejercen su ministerio en la localidad donde sus notarías radican, y así consiguen vivir donde les parece y obtener algún rendimiento no despreciable; ingenieros que no aparecen por sus distritos u oficinas...

Y á qué seguir? El mal se ha extendido á tantos lugares, que imposible sería enumerarlos uno á uno; y es tan conocido, que huelga la enumeración. Digamos, en resumen, que éstos abusos tienen reconocimiento oficial: ayer, el discurso del conde de Romanones; hoy, el Real decreto del Sr. Burrell. Corregidos en Instrucción pública y mantenidos en otros ramos, sería gravemente injusto; los perjudicados en aquel departamento dirían, con razón, que la mayor injusticia sería emplear con ellos el rigor y el favor con los demás. Y sobre todo: si al interés nacional conviene lo que el Sr. Burrell ha hecho, al interés nacional perjudica la contraria conducta de sus compañeros de Gabinete.

No ve en todo esto el conde de Romanones otros «moldes viejos que romper?»

El jefe del Gobierno montenegrino irá á París

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

PARIS (Torre Eiffel) 25 (3 t.) Mister Patchitch irá en breve á París para conferenciar con el Gobierno francés sobre varias cuestiones, especialmente sobre la reorganización y participación en la lucha de las tropas serbias.

Estas tropas continúan, parte en Albania y parte en Corfú, con el mayor orden.

IMPRESIONES DEL DIA

DE LA POLITICA Y LA VIDA

Ocupadas por los austriacos las poblaciones de Scutari y Podgoritz, puede decirse por consumada la conquista de Montenegro, que, como á su tiempo indicamos, no podía tardar, una vez en manos de las tropas de Austria el monte Lovćen, cualquiera que fuese la actitud del rey de Montenegro.

Las descripciones que los aliados hacen de las fuerzas montenegrinas durante las últimas jornadas de lucha son asombrosas. Sin municiones, sin viveres, hechos firmes los trojes, desmudos y sangrientos los pies, marchaban los soldados apoyándose los unos en los otros y sembrando el camino de cadáveres.

Esta pintura basta y sobra para que los diarios franceses que hablaron de traidores comprendan la crueldad de la injusticia con que procedieron en un proceloso de egoísta ligereza.

A la hora de ahora, Durazzo se ve seriamente amenazado por las huestes de Francisco José. La Prensa de Inglaterra y Francia da por desahogada su situación. Y es que, en realidad, la rendición de toda Albania también parece cuestión de brevísimos días.

Con esto y la inexpugnabilidad que á Cattaro presta la posición del monte Lovćen, Austria se hará dueña del alto Adriático, por donde Italia sufrirá ruidos golpes en su política naval y en sus aspiraciones fedatistas.

Acercá de los proyectos próximo-futuros de los alemanes, todo son cábalas. La unanimidad de los críticos de la «Entente» en procurar inquirir los propósitos germanos, reconoce la superioridad de éstos cuya es siempre la iniciativa, y que al pelar donde y cuando oportuno juzgan, llevan ya un buen tanto por ciento de la victoria.

En este sentido, una sola noticia: han llegado á Constantinopla 50.000 alemanes perfectamente armados y municionados. ¿A quién ó á qué amenazan? Se ignora. Lo que sí es cierto es la inexpugnabilidad de esa Alemania, que no se agota ni en hombres, ni en dinero, ni en armamentos, ni en municiones...

Mister Asquith... comprando la aquiescencia para el conato de ley sobre servicio obligatorio á poder de concesiones á todos los organismos obreros... Y él en conceder y ellos en aceptar, añaden á un paso como si se tratara de procurar hombres no para la guerra presente, sino para la futura...

Telegrafían de París:

«La reina y las princesas de Montenegro han llegado á Lyon en un estado lamentable, con un equipaje propio de una familia pobre, pues consistía en unas cuantas cajas de cartón destrozadas, un badi malo y algunos paquetes envueltos en papel y sujetos con bramantes. Toda su fortuna estaba formada por una reducida provisión de plata y algunos billetes serbios, muy difíciles de cambiar.»

«Es verdad hubo un rey que solía decir: «Yo seré, quizá, rey adstronado, pero no seré rey adronado! No lo creemos. De todas suertes, el bravo y noble Nikita no fue ese rey, demasiado positivo, y haría prueba de ello nos ofrece el estado dolorosísimo en que sus mujeres y sus hijas han llegado á Francia.»

«Los fugitivos más miserables no se les diferenciaron en mucho...»

«Es imposible, ante tan lamentable ejemplo de las mudanzas de la fortuna, no meditar en lo vano de las humanas grandezas. ¡Flor de hero, á la mañana verde, seca á la tarde; gota de roca que al momento se evaporó; humo, sombra, nada!...»

Las princesas de Montenegro son en el mundo famosas por su hermosura. ¡Otra unidad, sí, pero que hace más dolorosa su desventura! Pudieron creerse nacidas para ilustrar un trono y hacer feliz á un rey ó emperador, como su hermana Elena, y ¿cuánta distinta la negra realidad de los sueños color de rosa y oro!

«¡Vanidad de vanidades y desolación de espíritu!»

Las modificaciones introducidas en la constitución y funcionamiento de la Junta de Defensa nacional merecen detenido estudio. Mas no puede consignarse con fruto hasta conocer el decreto, próximo á ser la ley, sobre el Estado Mayor Central.

«Sin embargo, la impresión producida por una primera y leve lectura ha sido, en general, favorable.»

«El organismo independiente, estable, y en lo necesario ejecutivo, parece que se ha creado.»

«No vacitemos, no obstante, que tiene razón nuestro colega «La Epoca» cuando dice:

«Pero, lo repetimos, para nosotros no es el texto de la soberana disposición lo que nos importa. Es el modo como se aplique. En España la función de legislar está desautorizada, y de la de gobernar, en cambio, apenas si tenemos noticia. A gobernar, pues; á que esas resoluciones sean algo más que un enriquecimiento de las páginas del Alcubilla.»

R. R.

Monseñor Mercier, en Roma

SERVICIO TELEGRÁFICO

ROMA 25. Una numerosa representación de la Acción católica italiana visitó al Cardenal Mercier. El presidente de la misma, conde de la Torre, dirigió al Purpurado belga un afectuoso saludo, expresando sus votos para que el triunfo de la paz en Europa pueda saludar á Bélgica, resucitada.

Contestó el Cardenal Mercier manifestando su gratitud por la amable acogida que en todas partes ha encontrado. Luego describió las virtudes heroicas del pueblo belga, que sufre sin exhalar la menor queja sus desgracias presentes, aguardando con dignidad el día de la justicia.

Terminó manifestando su admiración hacia un pueblo y un rey católicos que con toda firmeza y fidelidad hacen honor á la palabra que empeñaron.

EN LA CÁMARA DE LOS COMUNES

EN TERCERA LECTURA HA SIDO APROBADA LA LEY DE SERVICIO OBLIGATORIO

EXITOS ALEMANES AL ESTE DE NEUVILLE

FRANCIA.—Al Este de Neuville, los alemanes han apoderado de algunas trincheras, que los franceses no han podido reconquistar.

Una escuadrilla de aviones germanos ha bombardeado los acantonamientos militares y el parque de aerostación de Nancy.

RUSIA.—La ofensiva rusa en Besarabia ha cesado, reinando relativa tranquilidad en todo el frente.

VARIAS.—Dicen que está herido en un brazo el general austriaco Bohem Ermolli.

Cincuenta mil soldados alemanes, perfectamente equipados, han llegado á Constantinopla, dispuestos á marchar al frente de combate donde su presencia sea necesaria.

En tercera lectura ha aprobado la Cámara de los Comunes la ley de servicio obligatorio.

BALKANES

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

LA CÁMARA GRIEGA SUSPENDE SUS SESIONES

NORDBEICH 25 (12 n.) Dicen de Atenas que en la apertura de la Cámara el presidente del Consejo de Ministros leyó un Mensaje real, después del cual los diputados prorumpieron en gritos de «viva el rey!»

Después de prestar juramento, la Cámara suspendió sus sesiones por tiempo indeterminado.

SERVICIO TELEGRÁFICO

MONTENEGRO ESTÁ OBRADO POR LOS AUSTRIACOS

GINEBRA 25. «La Tribuna» recibe noticias de Montenegro en que se dice que los austriacos han conseguido entrar á esta nación en un círculo de hierro y soldados, que impedirá por completo todo intento de huida de los contingentes serbios y montenegrinos que aún no han depuesto las armas.

ATAQUE AL CAMPAMENTO DE SE-NUSSI

LONDRES 25. Oficial.

«La columna del general Wallace atacó el día 23 al campamento de los Senussi, incendiándolo y dispersando á sus ocupantes.»

TURQUIA

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

LAS TROPAS TURCAS HAN ECHADO A LOS RUSOS DE KENGAREN

NAUEN 25 (10 m.) Según noticias de Constantinopla, el día 16 de este mes las tropas turcas y guerreros indígenas libraron de los rusos la ciudad de Kengaren, situada entre Kermanscha y Hamadan. En su avance ocuparon también las ciudades de Assadabadshai y Parkam, rechazando á un regimiento de caballería rusa, que emprendió un ataque desde Marana, en dirección á Mianoub.

Los rusos tuvieron cien muertos.

Otro regimiento ruso fué batido al Sur de Urmia.

SERVICIO TELEGRÁFICO

CINCUENTA MIL ALEMANES EN CONS-TANTINOPLA

ATENAS 25. Informes procedentes de Turquía aseguran que han llegado á Constantinopla cincuenta mil soldados alemanes, bien equipados y armados, dispuestos para ayudar á las tropas otomanas en cualquiera de los frentes donde puedan ser necesarios.

UN ARMISTICIO

LONDRES 25. En el frente de Mesopotamia se ha concluido un armisticio de varias horas para retirar á los heridos é inhumar á los muertos.

La crecida del río Tigris impide todo movimiento.

El general Thomsend no ha visto á ser atacado.

Declaraciones del presidente búlgaro

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

NAUEN 25 (10 m.) El presidente del Consejo de Ministros búlgaro, Sr. Radostawow, ha manifestado, al recibir á los diputados agrarios, que la controversia de los serbios en Nisch había resultado muy satisfactoria, haciendo resaltar que el emperador alemán se había mostrado muy satisfecho del ejército búlgaro. Dijo, además, que la situación interior de Bulgaria era muy halagüeña. Que Bulgaria había logrado ya con el valor de sus soldados más de lo que antes pudo esperarse, y que el descontento sólo se comprendía en los enemigos de Bulgaria.

El presidente expresó, finalmente, sus mejores esperanzas respecto á los acontecimientos futuros.

En Bulgaria aumentan opiniones que abogan por una definitiva alianza con las potencias centrales, fundándose en ella grandes planes para el porvenir.

El espíritu general del país está conchado sobre las operaciones que se aproximan.

El príncipe heredero de Servia

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

PARIS (Torre Eiffel) 25 (3 t.) El príncipe heredero de Servia está en Durazzo y dirige los movimientos de sus soldados.

Tan pronto desembarcan en Corfú los destacamentos son atendidos y vuelven á equipar á cargo de Francia.

EL ATAQUE A SALONICA

EL KAISER HA LLEGADO A GUEVGELI

SE CREE QUE EL EMPERADOR TOMARA EL MANDO DEL ESTADO MAYOR

SERVICIO TELEGRÁFICO

ATENAS 25. La proximidad del ataque á Salónica por los Imperios centrales parece confirmarse con la noticia de que el kaiser, acompañado del feldmariscal Von Mackensen, ha llegado á Guevgeli.

Inmediatamente parece que convocó á los jefes del Estado Mayor en aquel frente para que le dieran cuenta de los proyectos de ataque y disposición de las tropas.

De comenzar inmediatamente las operaciones, se cree que el emperador Guillermo tomará á su cargo la dirección del Estado Mayor, como ha hecho en otras ocasiones en otros frentes de batalla.

DE FRANCIA

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

CANÓNEN EN LA REGIÓN DE NIEU-PORT

PARIS (Torre Eiffel) 25 (3 t.) Durante la noche continuaron su actividad ambas artillerías en la región de Nieuport.

Nuevos detalles confirman que el ataque intentado ayer por los alemanes en la embocadura de Iser ha sido rechazado por los disparos de la artillería francesa. Los alemanes sólo lograron su intento en un punto donde algunos grupos de soldados penetraron en las trincheras de las avanzadas francesas. Poco después fueron arrojados de ella en una lucha violentísima de granadas que los causó sensibles pérdidas.

En Artois el ataque dirigido por los alemanes contra las posiciones francesas, al Este de Neuville y en Vaast, que fracasó completamente, se ha reanudado hoy con más violencia.

Después de una nueva serie de explosiones de minas, acompañada de un violento bombardeo, los alemanes se lanzaron al ataque sobre un frente de 1.500 metros, en el ángulo formado por la carretera de Arrás á Lens, y el camino de Neuville St. Vaast á Thelus. Los alemanes fueron rechazados y obligados á retirarse á sus líneas por el fuego de los franceses.

En dos puntos los alemanes pudieron ocupar varios reducidos, de los que los arrojan casi en el acto.

Los franceses han bombardeado eficazmente las obras alemanas de Ban de Sapt.

CANÓNEN AL ESTE DE NEUVILLE

PARIS (Torre Eiffel) 25. Parte de las, del día de la noche:

En Bélgica, al Sureste de Boesinghe, las artillerías francesa y británica han bombardeado violentamente las posiciones alemanas, ocasionando grandes daños.

Esta mañana, dos aviones alemanes han arrojado unas quince bombas sobre Dunquerque y sus alrededores. Mataron á cinco personas é hirieron á tres.

En Artois, el cañoneo ha sido muy vivo al Este de Neuville y en la región de Vailly, donde el tiro de los franceses ha epagado el fuego de varias baterías alemanas.

Al Norte del Aisne, en la región de Craonne, los franceses han disparado un importante cohete alemán.

Una batería alemana que intentaba bombardear el puente de Berry-au-Bac ha sido cañoneada por las piezas de grueso calibre francesas, que le han causado grandes daños.

En los altos del Mosa, en el sector de Moustilly, un pequeño destacamento alemán que, después de un bombardeo bastante activo, intentaba acercarse á las líneas francesas, ha sido fácilmente dispersado por nuestros fuegos.

En Vosgos, los franceses han cañoneado eficazmente las posiciones alemanas de Mulbach, Stossuehr y las casamatas de Rain-de-Chénis.

LA ARTILLERÍA ALEMANA TRABAJA EN FLANDES

NORDBEICH 25 (12 n.) Comunica el Gran Cuartel General alemán, con referencia al teatro occidental de operaciones, que, en Flandes, nuestra artillería ha bombardeado violentamente las posiciones enemigas.

Algunas patrullas alemanas que penetraron en sitios aislados de las trincheras, muy destruidas ya por el tiro, combataron sus grandes bajas enemigas, hicieron algunos prisioneros y cogieron cuatro lanzabombas.

Al Este de Neuville, nuestras tropas, á consecuencia de varias explosiones de minas, ejecutadas con éxito, atacaron las trincheras más avanzadas francesas, cogiendo tres ametralladoras y haciendo más de cien prisioneros. Varios intentos de contraataques enemigos contra las posiciones conquistadas sólo lograron al iniciarse. Sólo algunos soldados atrevidos trataron de abandonar las trincheras, pero sucumbieron.

Una escuadrilla de aviones alemanes atacó los acantonamientos militares de Nancy y el parque de aerostación en ese lugar, como asimismo las fábricas de Bacarat.

Un biplano francés fué derribado en Saint Benoit, al Noroeste de Thahouri, cayendo incógnito, con sus tripulantes, en nuestras manos.

REGRESO DE POINCARÉ

PARIS 25. El presidente de la República, acompañado de los Sres. Dubost y Deschanel, ha regresado esta mañana á París, después de visitar durante el lunes y el martes los ejércitos del Este y las localidades de Alsacia, ocupadas por los franceses, donde se ha tributado á M. Poincaré una calurosísima acogida.

LOS ITALIANOS EN ALBANIA

EL CUERPO EXPEDICIONARIO NO REEMBARCARA

LOS ITALIANOS SE DISPONEN PARA DEFENDER VALONA

SERVICIO TELEGRÁFICO

ROMA 25. Los rumores que han circulado insistiendo estos días sobre un posible reembarco del Cuerpo expedicionario italiano en Albania, han sido desmentidos categóricamente por medio de una nota que el Gobierno ha facilitado á la Prensa.

«El Cuerpo expedicionario—dice la nota—no ha ido allí sólo á socorrer á las tropas serbias, sino que, además, tiene la misión de defender los intereses de Italia en el Adriático, que pueden verse atacados por los austroalemanes y búlgaroaustriacos que vienen por la parte de Ochrída.»

De Monastir han salido tropas austroalemanas con dirección á Albania. Todo ello es motivo suficiente—termina la nota oficial—para que los italianos tomen toda clase de precauciones para defender á Valona.

SUETOS

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

LOS INGLESES, RECHAZADOS EN MENLAICH

NORDBEICH 25 (12 n.) Dicen de Constantinopla que los ingleses procedentes de Iman-Ali-Garbi, y protegidos por batones cañoneros fluviales, atacaron nuestras posiciones en Menlaich, á unos 35 kilómetros del Tigris. La batalla duró seis horas. Todos los ataques del enemigo fueron rechazados.

En el campo de batalla contamos unos 3.000 muertos ingleses.

LA LEY DEL SERVICIO OBLIGATORIO APROBADA

NORDBEICH 25 (12 n.) Dicen de Londres que la Cámara de los Comunes aprobó, en tercera lectura, la ley del Servicio militar obligatorio, por 238 votos contra 36.

MINISTRO GRIEGO, FALLECIDO

ATENAS 25. Ha fallecido M. Theotokis, ministro de Hacienda.

El Gobierno ha acordado que sus funerales sean costeados por éste.

El Papa á la reina de Holanda

ROMA 25. El Papa ha hecho llegar á la reina Guillermina de Holanda la expresión de su sentido pésame por las desgracias de las inundaciones de aquel país.

Franqueza de «Il Popolo»

NAUEN 25 (10 m.) El «Popolo d'Italia» declara que es deber hablar con franqueza; hasta ahora han salido victoriosos búlgaros, alemanes, austro-búlgaros y turcos; la «Entente», por el contrario, ha perdido completamente tres Estados, á saber: Bulgaria, Servia y Montenegro; provincias de Francia y Rusia están ocupadas por el enemigo. La «Entente» sufrió una serie de fracasos diplomáticos, y todo esto sucedió porque falta unidad en la dirección.

El «Popolo» termina afirmando que los pueblos de la «Entente» esperan que antes de la primavera se habrá coordinado un plan de operaciones.

Concesiones y promesas de Asquith

NAUEN 25 (10 m.) Mister Asquith continúa complaciendo á los adversarios del servicio obligatorio mediante concesiones y promesas.

A una Diputación obrera le aseguró que no se haría ninguna ampliación de la ley actual, que el servicio obligatorio cesaría después de la guerra y que después ella no comprendería los casados.

A pesar de esto, teme el «Daily Chronicle» que el nuevo Congreso magno de obreros, que se celebrará en Bristol, vuelva á hacer viva oposición contra el servicio obligatorio, y lo mismo que el anterior Congreso; pedirá á los ministros obreros que presenten su dimisión.

El bloqueo inglés contra Alemania

NAUEN 25 (10 m.) El propósito de Inglaterra de extremar el bloqueo contra Alemania, tratando á los puertos holandeses lo mismo que á los alemanes, sólo ha despertado ligera intranquilidad en Holanda, tratándose el asunto con mucha calma.

Los Centros comerciales holandeses han manifestado que la libertad de comercio del país está ya restringida del modo más severo por las medidas coercitivas de Inglaterra, que no puede ser peor.

El bloqueo dicho será como dar un golpe en el agua, en lo referente al comercio; pero las relaciones de la Gran Bretaña con los neutrales quedarán perjudicadas.

En la Cámara de los Comunes

LONDRES 25. La Cámara de los Comunes ha aprobado el bill de reclutamiento por 383 votos contra 36.

La Cámara de los Lorens ha aprobado también el proyecto en primera lectura.

LA CONGREGACION DEL SANTO OFICIO

NUEVAS CONCESIONES PARA EN TIEMPO DE GUERRA

UNA CARTA DEL PAPA A LOS PRESIDENTES DE LA PRESERVACION DE LA FE

SERVICIO TELEGRAFICO ROMA 25

La Congregación del Santo Oficio, por medio de decreto, establece nuevas concesiones en tiempo de guerra...

Igualmente concede a los capellanes castrenses la facultad de bendecir toda clase de objetos religiosos...

Estas facultades durarán hasta el término de la presente guerra...

La Obra de la Preservación de la Fe

ROMA 25

El Santo Padre ha escrito una carta a los presidentes de la Obra de la Preservación de la Fe...

Suecia, por la neutralidad

SERVICIO TELEGRAFICO STOCKHOLMO 25

La Cámara de diputados ha comenzado la discusión de los presupuestos.

En la Alta Cámara el jefe del partido de derecha, Sr. Trygger, ha declarado que acepta el mantenimiento de la neutralidad...

Varios liberales insisten en que continúe la política de neutralidad absoluta e imparcial.

En la Cámara popular los representantes de diversos partidos se han expresado en igual sentido.

Sólo el jefe de las derechas, Sr. Lidtmann, ha declarado que el derecho de gentes ya no existe en el mundo...

El presidente del Consejo, contestando en ambas Cámaras, expresó en idénticos términos a los que manifestó en la declaración de la neutralidad sueca.

En el discurso pronunciado en ambas Cámaras, el presidente del Consejo declaró que no había razón alguna para dudar de la política del Gobierno...

Nuestra política, añadió, es la política de neutralidad sincera, acerca de la cual fueron dadas explicaciones en diversas ocasiones...

Cumplimientos a la reina de Montenegro

SERVICIO TELEGRAFICO LYON 25

El general montenegrino Govodnostek ha recibido a varias delegaciones de entidades francesas que iban a cumplimentar a la reina de Montenegro.

Las penalidades del viaje han producido gran cansancio a la soberana, que no ha salido aún de sus habitaciones.

La unidad moral de Francia

SERVICIO TELEGRAFICO ROMA 25

De Milán comunican que el ex presidente Sr. Barthou, que se halla en aquella capital, acompañado de los Sres. Pichón y Mitouard...

En Holyoak, localidad situada cerca de Nieuwendam, el cementerio ha quedado desbordado, flotando sobre las aguas...

Las inundaciones de Holanda

SERVICIO TELEGRAFICO AMSTERDAM 25

Recíbanse desconsoladoras noticias acerca de las inundaciones.

En Holyoak, localidad situada cerca de Nieuwendam, el cementerio ha quedado desbordado...

Las inundaciones de Holanda

SERVICIO TELEGRAFICO AMSTERDAM 25

Continúan las inundaciones, viéndose gran importancia en Nieuwendam, y siendo la situación de extrema gravedad en Furne...

La colonia alemana en Madrid

AVISO

Igual que en 1915, tampoco en este año de guerra habrá en la Embajada de Alemania ninguna recepción oficial...

Cinco muertos y treinta heridos

SERVICIO TELEGRAFICO TARBES 25

Una explosión se ha producido esta mañana en el arsenal, en el apartado de cartuchos.

Han resultado cinco muertos y más de 30 heridos. La causa de la explosión es accidental.

INFORMACION DE LA CASA REAL

DE PASEO

CAOERIA REGIA EN LACHAR

Su Majestad la Reina Doña Victoria y el Príncipe Leopoldo pasaron, por la mañana, en coche descubierta, por la Casa de Campo.

También pasaron, a primera hora de la tarde, por dicha posesión, acompañados de Su Alteza la Infanta Doña Beatriz.

La Reina recibió, en audiencia, al coronel Bermúdez de Castro, que se despidió, por marchar en breve a Marruecos...

Se recibieron en Palacio noticias de haber llegado el Rey a Láchar y de haber comenzado la cacería sin novedad.

Los Príncipes de Salm-Salm han telegrafado al Rey dándole las gracias por sus gestiones para que se les concediera la libertad.

Anoche asistió la Reina al Real, acompañada de la duquesa de la Victoria y del duque de Frias...

SERVICIO TELEGRAFICO CORDOBA 25

Su Majestad el Rey pasó por esta capital, siendo saludado en la estación por las autoridades...

El Monarca, que venía descansando, siguió su viaje a Granada.

Llegada a Láchar.

GRANADA 25

A las doce de la mañana llegó a Lláora el tren real, conduciendo a S. M. el Rey y a S. S. AA. el Infante Don Alfonso y el Príncipe Don Raniero.

Con las Reales personas llegaron el gobernador civil de la provincia, el diputado a Cortes Sr. Lachica y el duque de San Pedro de Galatino.

El Soberano fué cumplimentado por las autoridades de Loja e Ilora.

Don Alfonso y los demás invitados trasladaron seguidamente a Láchar, donde el Rey fué aclamado por el vecindario...

La cacería durará hasta el día 30. Antes de regresar a Madrid Su Majestad vendrá a Granada.

El Cardenal Guisasaola, gran canciller de Carlos III

El Ministerio de Estado inserta en el «Gaceta» de ayer un Real decreto...

nombrando caballero del collar de la Real y distinguida Orden de Carlos III, y gran canciller, a D. Victoriano Guisasaola y Menéndez, Cardenal Primado de España.

AGUA DE VILLAZA

BIENA DE LAS DE MESA

NOCHES DEL REAL

«GIOCONDA»

Ni mediana fué la interpretación que anoche alcanzó la afamada ópera de Ponchielli. Con la verdad no debemos pelear...

Debutaron Amelia Pinto y Juan Nadal, soprano y tenor, respectivamente, y el público les fué discretamente benévolo.

La Garibaldi cantó bastante bien y vistió bastante mal. En el dúo de tipos del segundo acto rayó a gran altura...

Straciarini no nos convenció, y que nos perdonen sus idolatras; aquella barcarola la perdona más fuego, más alma, y verdad?

Torres de Luna, francamente, no llegó, ni con mucho, a la altura del personaje que encarnaba: en el primer cuadro del tercer acto debió hacer mucho más de lo que hizo.

De modo que... ¡Ah! los balbucos fueron lo mejorcito. El maestro Panizza también procuró sacar a flote, si no el Hecate, por lo menos la partitura.

La sala, espléndida. Asistieron Su Majestad la Reina Doña Victoria, la Princesa de Salm-Salm y S. S. AA. Doña Isabel, Doña Luisa, Don Carlos y Don Fernando.

MOVIMIENTO MARITIMO

SERVICIO TELEGRAFICO CADIZ 25

Comunica por radiograma el capitán del «Reina María Cristina» que ayer, a las once de la noche, se hallaba a 75 millas al Sur de la isla de Flores.

«Monserrato»

Procedente de la Habana llegó el sábado a este puerto el vapor «Monserrato», de la Compañía Transatlántica.

«P. de Satriástegui»

Comunica por radiograma el capitán del «P. de Satriástegui» que ayer, a la una de la madrugada, cortaba el Ecuador.

Oposiciones y concursos

Carrera judicial.

En las oposiciones para la Judicatura han sido aprobados en el primer ejercicio, con la correspondiente puntuación, los opositores siguientes:

Número 131, D. Rafael Viñas Arques, 6. Idem 135, D. Cristino Sánchez Moreno, 13.42. Idem 136, D. Eugenio Perillán Ortiz, 8.71.

ESTUDIOS SOCIALES

LA ACADEMIA SOCIAL DE LOS LUISSES

NUESTRO PRELADO BENDICE A LOS JOVENES Y ENCOURAJA SU LABOR

SERVICIO TELEGRAFICO ALMERIA 25

Las Sociedades obreras han acordado por unanimidad el paro general, a partir del día 31, en prueba de solidaridad con los mineros...

Presidió el acto nuestro reverendísimo Prelado, y entre las personas que ocuparon las tribunas recordamos a los Sres. Allende-salazar, Bahía, Santos Ecay, Morán, Gabián, Sivola, Alarcón, Angosta, Triana, Abellán, Bofarull, Aristizabal (D. G.), don J. M. y D. L.), Piñana, reverendos Padres Gafo y Luna...

Dióse comienzo haciendo uso de la palabra el joven presidente de la Academia, D. Ramón Allende-salazar, quien dijo que, obligado por su cargo, se limitaría a presentar a los Sres. Villa y Prieto, que habrían de sucederle en el uso de la palabra.

Saluda al «excelentísimo» señor Obispo de Madrid y le expresa el agradecimiento de los jóvenes católicos, que se ven honrados con su presencia.

Expone el plan de labor que se ha trazado la Academia, encaminado al espíritu cristiano que funda Sindicatos, Centros de enseñanza y honesto recreo...

También habló del triunfo conseguido por la Academia llevando a varios obreros a Chamartín a hacer los Ejercicios Espirituales de San Ignacio.

Fué muy aplaudido. A continuación hizo uso de la palabra D. Ventura Prieto, quien dijo que la Academia comenzaba su labor confesando que jamás se apartaría de las enseñanzas y rutas marcadas por los Pastores legítimos de la Iglesia.

Afirma que la acción social de los LuisSES ha de ser francamente católica, pues su fin es oponer la labor religiosa a la labor laica.

Lee algunos textos de autoridades eclesiásticas, en los que se proclama el carácter católico que debe revestir aquella, y elogia como salvadora la Encíclica «Rerum Novarum», del gran Pontífice León XIII...

Dice que los jóvenes católicos practican la democracia cristiana, y en ella se inspiran, meditando en la cuenta que tenemos que dar a Dios de nuestros actos en la tierra.

Recibió muchos aplausos. Inmediatamente se levantó el Prefecto de la Congregación, D. Mateo de la Villa, de la A. C. N. de J. P.

Muy eufóricamente comenzó a tratar de la obra eficaz de la acción social.

Mucho se ha trabajado en este punto; afortunadamente, la solidaridad se acrece, y ya no se habla de antagonismos, sino de la tan anhelada unión. El amor cristiano desciende de las clases elevadas a las menesterosas, fundiéndose en un abrazo de amor.

El ideal de esta Academia sería ver organizados en esta corte todos los oficios, y que cada uno de éstos se agrupe en un solo Sindicato, y todos éstos Sindicatos tengan un Consejo directivo común, con su consiliario, nombrado por el Prelado.

Asimismo es partidario de que exista una sola Mutual y una sola Cooperativa, que en este supuesto disfrutarían de vida próspera y floreciente, y de que las obras de beneficencia pasen a los Círculos católicos, separadas por completo de la Mutual.

Se ocupa luego del fruto cosechado por los Sindicatos agrícolas y de su importancia excepcional, dedicando un recuerdo a los propagandistas católicos agrarios, reverendo Padre Novares y los Sres. Monedero, Cozcas y Morán.

Es necesario—dice—guiar al obrero para que consiga su completa redención. Termina pidiendo a nuestro amantísimo Prelado su bendición para las obras sociales.

Fué ovacionado. Nuevamente se levantó el Sr. Allende-salazar y, en nombre de la Academia, suplicó al reverendísimo señor Obispo unas palabras de aliento y su pastoral bendición.

El sabio Prelado, que tanto se interesa por las obras sociales, desahogó gustoso a la invitación, diciendo que se complacía en la generosa resolución de los jóvenes de tomar parte en la Obra social.

Glosó con gran elocuencia a los oradores. Hoy la Iglesia—dice—lucha en el campo social. Ella comenzó redimiendo al hombre; luchó contra los tiranos del paganismo; combatió las herejías y el renacimiento pagano; debatió la protesta luterana; combatió contra la enciclopedia y contra el liberalismo, y siempre victoriosa, siempre triunfante. Ahora sigue su historia gloriosa, luchando en la cuestión presente, y triunfando.

La vida de la Iglesia no es más que la continuación en la tierra de la vida de Cristo. No dudemos de que cuando se triunfe de la cuestión social, tan honda y paurosa, vendrá otra cosa que inventará la majesta humana, y seguirá la Iglesia su lucha...

Alienta a los jóvenes y, aludiendo a palabras del Sr. Villa, dice que la unión perseguida ha de realizarse.

Ofrece su entusiasta apoyo a los jóvenes luisSES, a los que de corazón felicita, y declara que el acto le llena de consuelo.

Terminó dando su bendición a todos. La sentida oración de nuestro amantísimo Prelado mereció del auditorio una ovación entusiasta.

El acto terminó con la ejecución de algunos números musicales y la proyección de varias escogidas películas cinematográficas.

Nota de la Legación de Méjico

Según noticia de la Legación de Méjico en Madrid, el primer jefe del ejército constitucionalista, encargado del Poder ejecutivo de los Estados Unidos mejicanos, D. Venustiano Carranza, ha modificado el decreto relativo a la sucesión de la primera jefatura, en el sentido de que, caso de falta o ausencia del encargado del Poder ejecutivo, asumirá éste el secretario de Relaciones Exteriores, derogando, como es natural, en la parte relativa, el decreto que establecía que, en caso de ausencia o falta del primer jefe, asumiría el Poder ejecutivo el general de más alta graduación que se encontrase en el momento indicado en el lugar donde residiese la primera jefatura.

EL PARO GENERAL EN ALMERIA

LOS METALURGICOS DE BARCELONA VUELVEN AL TRABAJO

LAS PALMAS, IMPORTANTE PUERTO DE ESCALA

SERVICIO TELEGRAFICO ALMERIA 25

Las Sociedades obreras han acordado por unanimidad el paro general, a partir del día 31, en prueba de solidaridad con los mineros...

En la mina «Concha II», sita en Gallarta, ha ocurrido un desprendimiento de tierras que alcanzó al obrero Elías Robledo Pereda, de treinta y cinco años, matándole.

Cerca de Guacho ha tenido lugar un sangriento suceso entre los celadores de arbitrios municipales y unos vecinos, resultando uno de éstos muerto y otro herido.

El Juzgado entiende en el asunto. Se ha disuelto la Federación republicana que se formó con motivo de la expulsión del partido del concejal Coterillo.

La Asociación de Navieros ha celebrado una Asamblea en la que el presidente ha dado cuenta de las gestiones practicadas cerca del presidente del Consejo y del director de Comercio, para evitar que las Empresas Navieras sufran gravísimos perjuicios con la aplicación literal del decreto sobre ventas de buques.

Se felicitó a los comisionados por la feliz solución conseguida, y se acordó dar un voto de gracias a la Cámara de Comercio y demás entidades que cooperaron al éxito de las gestiones realizadas.

SERVICIO TELEGRAFICO BARCELONA 25

Continúa en el mismo estado de días anteriores la huelga de obreros albañiles.

Esta mañana acudieron a reconstruir sus tareas los obreros que construyen la plaza de toros monumental. A poco de dar comienzo a sus labores se presentó en la obra un numeroso grupo de huelguistas albañiles con propósito de hacerles abandonar sus quehaceres a sus compañeros de oficio.

Ante la actitud agresiva de los coaccionadores, pronto se inició la desbandada de los obreros, hasta que hizo su presencia en las inmediaciones de la edificación una pareja de caballería de la Benemérita, que, sabiendo en mano, dispersó a los revoltosos.

Pasados los primeros momentos de estupefacción, los obreros albañiles de la plaza de toros tornaron a sus abandonadas tareas.

Para esta tarde tiene señalada la celebración de un mitin la Federación de obreros albañiles y peones, con objeto de seguir estudiando los incidentes y dificultades que se oponen a la solución de la huelga.

Dicho acto público tendrá lugar en la Casa del Pueblo, y promete verse muy concurrido.

Las noticias referentes al conflicto planteado por los obreros panaderos son en extremo satisfactorias en lo que hace relación a la tranquilidad pública.

Según nuestros informes, puede calcularse que el 5 por 100 de los panaderos que se declararon en huelga se han presentado en muchas casas en demanda de trabajo.

En varios de los más importantes establecimientos de panificación no han podido, por el momento, ser atendidas esas peticiones, por tener ya a su disposición los respectivos patronos a buen número de soldados pertenecientes al Cuerpo de Intendencia, de esta plaza.

Igual suerte que esos sus compañeros de oficio han corrido 539 obreros panaderos esquilotes, que por ahora no han sido echados por los dueños de tahonas ante el temor de que los huelguistas puedan tomar represalias.

No obstante esos temores, hasta el presente no se tienen referencias de que, con ocasión de coacciones, se hayan promovido algaradas.

Únicamente ha detenido la policía al obrero panadero Antonio Carbonell por intentar ejercer violenta coacción sobre un compañero del oficio que se dedicaba al reparto de pan.

La inmensa mayoría de los patronos que en Barcelona forman este importante gremio de la panificación han solicitado del Sr. Suárez Inclán las proporciones varios números del Cuerpo de Seguridad, no sólo para custodiar los edificios donde se hallan instalados los talleres, sino también para vigilar los repartos de pan en sus múltiples y variadas direcciones.

La autoridad gubernativa ha hecho ver a los patronos la imposibilidad en que se halla para atender a esos deseos, en razón del exiguo número de individuos que integran en Barcelona el Cuerpo de Seguridad con relación a la dilatada extensión de la plaza y a su densidad de población.

Lo que sí les ha asegurado el Sr. Suárez Inclán es que el reparto de pan desde las tahonas a las sucursales estará perfectamente garantido.

Por informes que hemos podido recoger, así en centros oficiales como particulares del gremio de panaderos, es general la creencia de que esta huelga se ha de generalizar, extendiéndose a los más importantes pueblos limítrofes.

Con propósito de estudiar la huelga de su oficio y de la conveniencia de darle o no mayor magnitud al paro y determinada dirección, los panaderos huelguistas han acordado reunirse mañana, miércoles, en su domicilio social.

El conflicto de los obreros metalúrgicos ha estado ya en una fase de arreglo, a juzgar por las noticias que nos suministran los patronos del oficio.

La mayoría de los huelguistas metalúrgicos han reanudado sus tareas en las más importantes fundiciones, como son la de «Vicencio», Ciervo, Alexandre, Girona y Santamaría.

Relativamente, no son menos halagüeñas las referencias que tenemos de los demás obreros metalúrgicos, que, sin ser fundidores propiamente dichos, integran con éstos el ramo de la metalurgia. De los 10.000 individuos que aproximadamente constituyen esta rama de la construcción en general, se sabe que ascienden a 4.500 los que todavía persisten en el paro.

En cuanto a los obreros ferroviarios pertenecientes a las líneas de Madrid a Zaragoza y a Alicante y del Norte, no consta que, aunque calladamente, prosiguen reuniéndose para continuar el estudio de todas las bases de arreglo que afectan a sus intereses.

Además, no es menos cierto que todos esos trabajos societarios se verifican también de acuerdo con los operarios marítimos pertenecientes a la Sociedad La Naval.

Ya se sabe el resultado del concurso celebrado por iniciativa de la sección de Prensa de la Junta diocesana de Barcelona para premiar el mejor trabajo que desvolviere las normas para la creación y funcionamiento en esta capital de una Escuela de periodistas católicos.

Bastantes han sido los trabajos originales presentados, y de ellos ha obtenido el premio del Jurado el que lleva por lema «Labor omnia vincit».

Por voto unánime de los miembros calificadores, también han sido premiados otros tres hermosos trabajos con un acérrimo y dos menciones honoríficas.

Van acentuándose las corrientes de lucha, como preparativo necesario para la próxima contienda electoral.

SERVICIO TELEGRAFICO BILBAO 25

Los partidos dinásticos están dando pruebas de un gran entusiasmo en el desarrollo de esas labores electorales, con el fin de dar una gran batalla a republicanos y regionalistas.

Según de público se dice, el alcalde, señor Collado, da pruebas en este asunto de una actividad infatigable.

Anoche se produjo algún revuelo en las ramblas a consecuencia de haberse oído el estallido de un explosivo.

No resultó ser más que la explosión de un petardo inofensivo, colocado por algún chusco en los rieles del tranvía.

La sección de Instrucción pública y Bellas Artes de la Diputación provincial ha convocado a una reunión con propósito de estudiar los recursos entablados contra el presupuesto de Escuelas de la Corporación barcelonesa.

En breve se celebrarán en la iglesia Catedral solemnes exequias por el alma del ilustre doctor Sardá y Salvany, de gloriosa memoria.

También se verificará en su honor una brillante velada necrológica en los salones de la Juventud Católica.

En una casa de la calle de la Visitación, junto a la Universidad, hubo esta mañana una formidable explosión de gas, que causó gran alarma en toda la barriada.

Por milagro no ocurrieron desgracias personales. La escalera y varios tabiques de la escalera quedaron destruidos.

SERVICIO TELEGRAFICO CADIZ 25

En el pueblo de Moraleja murió una mujer de viruela, y sus hijos, temiendo el contagio, abandonaron el cadáver.

El médico, abnegadamente, se ofreció a amortajarlo y ponerlo en el ataúd.

Cuando llegó la hora del entierro, el sepulturero se negó a cumplir su cometido, temiendo también el contagio.

Entonces el médico cavó la sepultura y enterró al cadáver.

El hecho es objeto de grandes comentarios.

SERVICIO TELEGRAFICO CANARIAS 25

A causa de los peligros que ofrece la ruta por el canal de Suez y la navegación por el Mediterráneo, las líneas de vapores japoneses han comenzado a hacer sus viajes a Europa por el Sur de África, haciendo escala en Las Palmas.

Por igual motivo hacen escala en Las Palmas los vapores holandeses.

Por encargo del Gobierno de Liberia se ha construido en los talleres del puerto de Las Palmas una lancha cañonera.

Una Compañía inglesa almacena en dicho puerto enorme cantidad de carbón por si las circunstancias obligaran a los vapores ingleses a cambiar la ruta del canal de Suez por la del Sur de África.

SERVICIO TELEGRAFICO SEVILLA 25

El eminentísimo señor Cardenal Arzobispo ha marchado a Olvera, de visita pastoral.

El domingo tendrá lugar la recepción del Sr. Rojas Marcos en la Academia de Buenas Letras.

En su discurso trató el tema: «Derecho de la mujer a la instrucción».

El alcalde de Jerez ha pedido al de Sevilla el envío de 25 ó 30 arrobas de leche, para solucionar la huelga de los expendedores de este artículo en Jerez.

Según parece, no podrá complacerse. La joven Leocadia Marín, intentó poner fin a su vida ayer arrojándose al río.

Disgustos conyugales la obligaron a tan desesperada resolución.

La policía ha detenido a José Villadonga, a quien se le copuraron 1.000 pesetas en acciones del Banco Hispano-Americano, y 1.100 en una librería del Monte de Piedad.

SERVICIO TELEGRAFICO OVIEDO 25

Corca de Arrionda, y en el trozo de vía que usa el ferrocarril del Cantábrico con el tranvía de Covadonga, un tren ha arrollado a un vecino de Villavieja.

En el Puerto de Vega se ha suicidado el carabinero Orenco Rodríguez.

Se atribuye esa fatal determinación a una enfermedad crónica que padecía.

SERVICIO TELEGRAFICO VALENCIA 25

Crecido número de obreros se presentan en el Gobierno civil pidiendo la documentación necesaria para emigrar a Francia.

Para evitarlo, se les ponen las trabas legales.

La Unión Gremial ha protestado ante el gobernador por el establecimiento de los arbitrios municipales, la inspección veterinaria y vigilancia del servicio de incendios.

SERVICIO TELEGRAFICO VALLADOLID 25

Continúan en el mismo estado de gravedad los heridos de Ciguñuela.

Los detenidos continúan incomunicados en la cárcel de esta capital.

Con dirección a Madrid ha pasado por esta ciudad el señor Obispo de Pamplona.

Los empleados del Gobierno civil obsequiaron con un «banquete» a su compañero D. Víctor Izquierdo, nombrado secretario del Gobierno civil de Salamanca.

Ha sido ascendido a jefe de Administración civil de tercera clase el administrador de

LEYENDO PERIODICOS

LA CRISIS DE LOS TRANSPORTES EN FRANCIA

Le Temps publica la siguiente informacion: Gran número de industriales franceses se han dirigido a las Cámaras de Comercio y a los Sindicatos profesionales, para exponer estas quejas: No podemos ya expedir nuestras mercancías, y no podemos casi recibir tampoco nada. Esta situación, según los informes recibidos, no es debida a las necesidades de los transportes militares, sino a la organización realmente deplorable de nuestros transportes. El material se acumula en las estaciones, la falta de vagones se hace sentir en todas partes y la situación se agrava continuamente. Por consecuencia, la crisis de transportes toma cada día mayores proporciones. Las faltas de nuestras administraciones han tenido por efecto que los alemanes hayan hecho un inmenso botín en el Norte y en los Alpes. El Gobierno ha estado siempre desatendiendo...

LA RETIRADA GANGLIOFRANCA EN GALIPIOLI

En el 'Hormo Enochiano' escribe M. Clémenceau: «La verdad es que ingleses y franceses han tenido que retirarse de la península de Gallipoli y de los Dardanelos no sin abandonar alguna cantidad de material de guerra. El hecho se ha desarrollado con hermosos telegramas, en los cuales la retirada era presentada como un brillante hecho de armas». La famosa concentración rusa en la Bessarabia se ha desvanecido como una flor de apariencias engañosas. Monsieur Viviani nos había prometido el concurso efectivo de Italia. Todo el mundo sabe sin que yo insistiera, en que ha consistido este concurso. Tengo en mi poder cartas de Salónica, en las que encuentro apreciaciones muy distintas de las que se complacen en hacer los amigos de M. Briand. La ofensiva victoriosa de Austria en Montenegro, y sobre todo la ocupación del monte Lovcen, tendrá resultados mayores que los más hermosos hechos de armas que se esperan en Salónica por parte de nuestros héroicos soldados. La toma del monte Lovcen es prueba de una concepción de conjunto, de la cual parece incapaz nuestra alta dirección estratégica. Todo esto me causa una muy viva inquietud. Lo que nos falta en Francia es una organización nacional y una dirección inteligente de los esfuerzos viriles, de los cuales el pueblo francés es capaz en alto grado.»

EL CASO DE MONTENEGRO

Le Temps escribe en uno de sus últimos artículos de fondo: «Es incontestable que finalmente la falta de unidad en la preparación de los medios de acción ha sido la causa de que el heroico pueblo serbio no pudiese ser sostenido en tiempo oportuno, y que en vez de haber corrido a los alemanes el camino de Constantinopla, estamos actualmente limitados a organizar prácticamente nuestra defensa de Salónica contra el ataque eventual del enemigo. Las condiciones en las cuales se ha hecho la ocupación de Montenegro prueban que la lección serbia no ha sido comprendida bien, y que en este orden de ideas de la estrecha unión de todas las fuerzas vivas de los aliados, muchas cosas quedan todavía por hacer.»

EL SERVICIO OBLIGATORIO EN INGLATERRA

El Times dice: «El Consejo ejecutivo nacional de la Asociación de Fogueiros y Mecánicos de Ferrocarriles ha adoptado una resolución expresando su oposición a cualquier sistema de servicio militar obligatorio, calificando a este último como la mayor amenaza al trabajo organizado, y afirmando que, bajo las condiciones actuales no es practicable ninguna medida que sea equitativa. Otra resolución fué adoptada en favor del «servicio obligatorio para los ríos.»

«El Alma de todo Apostolado»

En los días de Primado. Muy ilustre señor D. Natalio Sarasa, Provisor de Orense. Muy señor mío y distinguido amigo: El éxito que ha tenido la primera edición española de «El alma de todo Apostolado», es una buena prueba del acierto de usted al traducirlo del original francés a nuestra lengua, y feliz augurio para la rápida difusión de la edición segunda, enriquecida con nuevas y fecundas ideas. Yo mismo siento gozo por ese éxito, que reputo triunfo de las espartanas orientaciones, pontificias que en ese libro se desenvuelven con notoria competencia, sobre todo para el vasto campo de la Acción Social. Otras obras de Apostolado son, por su misma naturaleza y con poco esfuerzo, actos de virtud y elementos de santificación. En cambio, la Acción Social Católica desgasta y consume las fuerzas del espíritu y requiere una reposición constante de energías. Atribuyese a Clemenceau la opinión de que si todos los cristianos cumplieran con sus deberes no existiría cuestión social, y podríamos completar este homenaje de su adoración a la virtualidad de nuestra Santa Religión, diciendo que si los miles de hombres, sacerdotes y seglares que ejercen el Apostolado en todos los órdenes de la vida fueran hombres de vida interior, unidos a Dios por la abnegación y el amor, apenas habría cristianos que no cumplieran sus deberes. «El alma de todo Apostolado» tiene virtud para formar esos hombres que hoy se necesitan, y hago votos fervientes para que su lectura se difunda más y más, en la seguridad de que ha de santificar muchas almas y ha de dar mucha gloria a Dios. El Señor recompense a usted su trabajo y le bendiga como desea su afectísimo seguro servidor y capellán, q. b. e. m., El Cardenal Cisneros. Toledo, 10 de Enero de 1916.

Sidra Veroterra y Cangas. Preferida por cuantos la consomen.

EL NUEVO ESTADO MAYOR

SU CREACIÓN Y ORGANIZACIÓN

DECLARACIONES DE LUQUE

El general Luque, como decíamos ayer, tenía citados en el Ministerio a los periodistas para darles cuenta y poner algunas apostillas a su Real decreto creando el Estado Mayor Central. Tuvo el señor ministro de la Guerra la bondad de dedicar las primeras palabras de su conversación con los periodistas a un asunto que publicábamos en nuestro número de ayer, y en el que decíamos: «Explicaciones! Serán, sin duda, las que demuestren que lo que antaño destruyera por anticonstitucional, hoy lo restablece dentro del más puro constitucionalismo.» «Eso que afirma El Debate—dijo el general Luque—no es exacto. Yo desearé el antiguo Estado Mayor Central porque, en mi entender, adolece del grave defecto de ser ejecutivo. El que ahora se crea tiene carácter consultivo, y no será como el suprimido, que dio margen a no pocas roscaduras.»

El jefe del Estado Mayor Central

Como ustedes saben, será jefe del Estado Mayor Central el general Weyler. A ese jefe se le dan, por el Real decreto, grandes atribuciones, y en caso de guerra asumirá el mando supremo del Ejército. Tendrá derecho a girar visitas de inspección a las distintas regiones, y claro está que con esto facilitará mucho la ejecución del Real decreto sobre selección, que yo considero de grandísima importancia para la buena marcha del Ejército. En esas visitas a las regiones de España podrá dicho jefe estudiar, sobre el terreno, las condiciones de nuestras fronteras, para el caso de que tuviéramos que entrar en guerra con alguna nación. También en esas visitas inspeccionará la forma de dar instrucción a los reclutas, al objeto de corregir aquellas deficiencias que pudieran ser causa de que no hubiese unidad en esa instrucción. El porqué de la tardanza. Si tardó en poner a la firma de Su Majestad este Real decreto, debese a que el conde de Romanones, con muy buen tacto político, creyó que sería bueno consultar sobre algunos extremos del decreto con los jefes de las minorías y con aquellas personalidades más salientes de la Cámara que intervinieron en la discusión de las reformas de Guerra. Aparte de esto, yo me impuse la obligación, cuando en la Cámara popular se discutieron los proyectos militares, de asistir a las sesiones, y cuanto yo se decía en el Parlamento y entendí era razonable, he llevado al decreto, para de este modo, cuando se quiera convertir en ley, el decreto no encuentre oposición, ya que en su elaboración contribuyeron todos los partidos.

Funcionamiento

El funcionamiento del Estado Mayor Central será autónomo: sus proyectos pasarán a estudio de la Junta de Defensa nacional, en la que el ministro de la Guerra actuará de ponente. Si la Junta aprueba las reformas del Estado Mayor Central, pasarán a las Cortes, las que defenderá el ministro, esas propuestas. Ni que decir tiene que, de no merecer la aprobación de la Junta de Defensa nacional, volverían nuevamente, para su reforma, al Estado Mayor Central.

La Junta de Defensa nacional

A la Junta de Defensa nacional levo a cuatro ex presidentes del Consejo, porque de este modo conseguiremos que sus decisiones sean, de acuerdo con todos los partidos, no obra de uno; y con esto recojo las aspiraciones que yo vi expresadas en el Parlamento todos los señores diputados que intervinieron en la discusión de las Reformas del general Echagüe.

El Gabinete militar

Con la creación del Estado Mayor Central desaparece el Gabinete militar, que ya no tiene razón de ser, así como también la Sección de campaña del Ministerio de la Guerra.

El personal

El personal que integrará el Estado Mayor Central está ya nombrado; y en consideración a los acertados nombramientos que hizo el general Echagüe, la base de ese personal es la plantilla del que constituyó el Gabinete militar. He de advertir a ustedes que este Estado Mayor Central es más económico que el que yo desearé.

El relevo del general Galvía

Preguntado el general Luque sobre el relevo del capitán general de Galicia, dijo que obedecía a mala interpretación dada por aquella autoridad militar a instrucciones dadas por mí para cumplimentar el decreto sobre selección. Yo—terminó diciendo al ministro de la Guerra—lo he sentido mucho, porque hace ya treinta años que tenía amistad grande con D. Francisco Galvía.

La Exposición de San Francisco de California

El consúl de España en San Francisco de California comunica al Ministerio de Estado que se ha celebrado la clausura de la Exposición allí celebrada el día 4 de Diciembre último. El presidente de los Estados Unidos telegrafió expresando la satisfacción inmensa que le produce el éxito obtenido por ese grandioso certamen de paz. La Exposición ocupaba un terreno de dos millas de extensión y media milla aproximadamente de anchura, predominando especialmente en sus edificios al estilo Renacimiento español. Se habían elevado muchas estatuas, representando a grandes españoles, los que tanto contribuyeron al descubrimiento y civilización de aquel continente, apareciendo sus nombres inscriptos en placas y en los artísticos faros que alumbraban la Exposición. En opinión de muchos, la Exposición entera representaba un alto homenaje a los hijos notables de España. Se le expusieron en ella cuanto la actividad humana ha descubierto en Artes, Ciencias e Industrias, y su costo se eleva a la cantidad de 18.365.193 dólares, estimándose el beneficio obtenido por la Compañía que tuvo a su cargo la construcción en 1.040.000 dólares. El número de entradas de todas clases ha sido de 18.875.974. Sólo en la Exposición había más luz que la que se emplea en alumbrar toda la ciudad de San Francisco. Se ha celebrado más de 800 Congresos durante los diez meses que ha durado la Exposición de Medicina, Ingeniería, deportes, de la Paz, de la Cruz Roja, de Instrucción, de Historia, etc., y se han dado más de 1.000 recepciones, almuerzos, banquetes, bailes y ceremonias públicas. Existe el proyecto de no dejar en pie ni uno sólo de los edificios construidos para la Exposición.

MINISTERIO DE LA GUERRA

NOMBRAMIENTOS Y DESTINOS

REFORMA EN LOS PROGRAMAS DE INGRESO EN LAS ACADEMIAS

Se autoriza para fijar la residencia en esta corte, en situación de cuartel, al general de brigada D. Manuel Figueras. «Pasa a situación de reemplazo, por enfermo, el oficial primero de Intendencia D. Antonio Rojo. «Se dispone que el capitán de Infantería D. Emilio Torres Iglesias cese de ayudante de campo del general D. Manuel Torres. «Se concede la eliminación de la escala de aspirantes a Ingreso en Carabineros al primer teniente de Infantería D. Pasto Santalalla. «Hoy publicará el «Diario Oficial» la supresión en los programas de ingreso de las siguientes teorías: Aritmética, raíz cúbica y fondos públicos; de Algebra, la discusión de un sistema de dos ecuaciones de primer grado con dos incógnitas y ecuaciones homogéneas; y Geometría, orientación en el plano y en el espacio y los teoremas finales de comparación de arcos y volúmenes en Geometría del espacio, y en Trigonometría, el cálculo de recto del lado y la resolución de triángulos.

FIESTA CONMOVEDORA

En el Oratorio del Olivar, de los Padres Dominicos, recibieron ayer por vez primera el Pan de los Angeles los niños mayores del conocido ex socialista Francisco Bascuñana, acompañados en tan conmovedor momento sus padres y la excelentísima señora viuda de González. El Padre superior, fray Alfonso Gázquez, les dirigió tierna y sentida plática. El Sr. Bascuñana recibió muchas felicitaciones con motivo del conmovedor acto que acaba de celebrarse.

VINO PINEDO. EL MEJOR TONICO DE SABOR AGRADABILISIMO. FRUTOS DE LA CONFESION.

El Rdo. Padre Jerónimo Benito, Misionero del Corazón de María, ha recibido, bajo secreto de confesión, unase mil pesetas, para entregarlas como restitución a un establecimiento benéfico de esta corte.

SUCESOS

Intoxicación.—La sufrió Josefá Durán Soja, que habita en la calle de la Verdad, número 2, afirmando que tuvo por causa una bebida que le sirvieron en una taberna de la citada calle. Las bravatas.—María Boorro Gómez e Inocencia Martínez Sama rieron en la casa número 10 de la calle de las Virtudes, propinando la segunda una regular paliza a María.

Atraco.—En la calle de la Farmacia fué atracado Jesús Castro Castedo, de cincuenta y un años, por tres individuos que violentamente le sustrajeron 825 pesetas en billetes del Banco de España, emprendiendo después vertiginosa huida. A paros.—Del Gran Café (antes Fornos) fueron sustraídos anoche dos gabanes: uno, propiedad del teniente coronel del regimiento de Saboya, Sr. Fernández Padín, y otro, de D. Martín Agüeto.

Ni de las prendas ni de sus nuevos poseedores se sabe una palabra. Hurto.—En la calle de Alcalá fué sustraído a Sereña García Ayuso, de veintidós años, y sirviente en el número 101 de dicha calle, un portamonedas conteniendo 150 pesetas. Los cráneos siguen en el misterio.

Atropello mortal.—En la ronda de Segovia fué atropellada por el caballo que montaba Felipe Moreno, Paula de la Cruz Expósito, de unos cincuenta años de edad, causándole tan graves heridas, que falleció poco después de ingresar en el Hospital Provincial, sin poder prestar declaración. Gaias.—En la Casa de Socorro del distrito de Buenavista fué asistida Jacoba Arroyo Bujol, de setenta y cuatro años, a causa de sufrir varias lesiones, de pronóstico reservado, que se produjo al caerse en la carrera del Esté.

Después de curada de urgencia, fué trasladada al Hospital Provincial. Un lesionado.—Por causas ignoradas, sufrió contusiones de importancia, hallándose en el Retiro, José Ruiz Pavón Reyes, de treinta y dos años, habitante en Ministros, 10. Pasó al Hospital Provincial.

Los automóviles.—Por un automóvil fué atropellado, en la calle del Príncipe de Vergara, el niño de doce años Julio García Herrera, quien resultó gravemente lesionado. Arrollada por el tren.—En la carretera de El Pardo fué arrollada por el tren tranvía doña Magdalena Sánchez. Sufrió gravísimas lesiones.

¡No tan caliente!—La niña de tres años Justa Hernández sufrió quemaduras de segundo grado, causadas por una cataplasma que su madre le aplicó. De su domicilio, Salitre, 3, se le trasladó a la Casa de Socorro del distrito, en que fué asistida.

«Cae» su muslo.—Esteban Delgado Herdán, de diez y ocho años, su domicilio, en la calle de Orfila, un bolsillo con 20 pesetas a Nerea Fernández González, de veintiocho años, sirviente. Rifa.—Francisco Sánchez Castillo, de veintiocho años, le tiró una piedra a Cirilo Monasterio Roquero, de setenta y ocho, con el que reñía, causándole una herida en la región mejar izquierda, de carácter grave. El hecho ocurrió en el Parque del Oeste. Cirilo pasó al Hospital de la Princesa. Muerte repentina.—Alfonso Morifigo Pérez murió repentinamente en su domicilio, Palsoma, 52.

«Caso» sigue moviéndose.—En la calle de Felipe IV le robaron, violentamente, un medallón de oro, rodeado de brillantes, a la señora de D. Pedro Lavín. Agresión.—María Alvarez Jiménez, de veintiocho años, fué agredida por su novio, Francisco Prieto Hijón, de setenta años, en la calle de Toledo, número 74, causándole una herida de pronóstico reservado.

EL DIA EN EL AYUNTAMIENTO

MARCHA DE OBREROS A LAS CANTERAS DE ZARZALEJO

LA CUESTION DEL PAN

El alcalde, Sr. Ruiz Jiménez, ha dirigido una circular a los tenientes de alcalde, recordando lo que disponen las Ordenanzas municipales sobre la elaboración y venta del pan, y recomendándoles que exijan a los vendedores cuanto aquellas disponen acerca del peso y a la forma en que la venta se ha de realizar. Al mismo tiempo se les ordena que pidan a los tahoneros una declaración jurada de las hornadas que realizan, y les requieran para que en las puertas de las tahonas tengan a la vista del público una «noia» indicando sus horas de las hornadas. También se les ruega que comuniquen a la Alcaldía las deficiencias que se noten en el cumplimiento de estas disposiciones, a fin de imponer el oportuno castigo a los contraventores. Para tratar del inmediato cumplimiento de esta circular, hoy, por la tarde, se reunirá la Junta de tenientes de alcalde. Mañana será recibida por el alcalde una Comisión de dueños de tahonas, a quien dará conocimiento de su propósito de que la circular se cumpla en todos sus extremos; pues no está dispuesto a que el pan se expendia sin el peso justo.

El conflicto obrero

Para el viernes, día 28, y tren de las siete de la mañana, se prepara la expedición de los 24 obreros inscriptos en el Almacén de la Villa, que han solicitado trabajo en las canteras que la Sociedad de Obras y Construcciones posee en el pueblo de Zarzalejo. Dichos obreros deberán estar en la estación una hora antes de la salida del tren, para ser alistados y conducidos a su destino.

Donativo para los pobres

Los Sres. D. Julián Serna, D. Melquíades González, D. Enrique Pérez, D. Pedro Reynal y D. José Peito, organizadores del homenaje ofrecido por el distrito de Buena Vista en honor de D. Fulgencio de Miguel, y verificado el día 23, hicieron entrega al señor alcalde presidente de la cantidad de once por los que a él concurrieron, que ascendió a 220,95 pesetas, para que el señor alcalde les ingrese en casa del tesoro, señor marqués de Urquijo, con objeto de unir la a lo demás recaudado para la desaparición de la mendicidad callejera.

Señalamiento de pagos

Pagos de la Deuda y Gases pasivas. La Dirección general del Tesoro público y Ordenación general de Pagos del Estado ha acordado que el día 1 del mes de Febrero próximo se abra el pago de la mensualidad corriente a las Clases activas, pasivas, Clero y Religiosas en clausura que perciben sus haberes y asignaciones en esta corte, en las provincias del Reino y Tesorería de la Deuda y Clases Pasivas. Al propio tiempo se pone en conocimiento de los respectivos Centros oficiales que la asignación del material se abonará, sin previo aviso, el día 5 del mismo mes.

EPILIPSIA. ACCIDENTES NERVIOSOS. GUARACIÓN RADICAL CON LAS PASTILLAS ANTEPILEPTICAS DE OCHOA. NOTICIAS

Padres que tenéis hijos y los veis crecer, sin daros cuenta, pobres de sangre, pálidos, ojorcos, con las orejas transparentes, que van aproximándose a la terrible tuberculosis, dadles unos frascos de Hipofosfor Salud, y a los pocos días el sombrero color de sus mejillas proclamará las virtudes del específico. Veinticuatro años de maravillosos resultados. Rechazad las imitaciones.

El Colegio Alemán de esta corte celebrará el próximo jueves, día 27, a las diez de la mañana, en un salón de fiestas (Fortuny, número 1), el cumpleaños de S. M. el emperador Guillermo II. A dicha fiesta son invitados los padres de los alumnos y los amigos del Colegio.

El baño es un placer; usando el jabón Flores del Campo, lo es, doble. Según los datos oficiales publicados en el Boletín del Ayuntamiento, el total de las casas saneadas en Madrid, con arreglo al bando de 5 de Octubre de 1893, asciende a la cifra de 8.198; todas las cuales tienen ya la correspondiente placa de saneamiento; y están exceptuadas del pago de los diferentes arbitrios que por concepto de insalubridad tiene impuestos el Municipio. Placas nuevas concedidas durante el mes de Diciembre, 33.

Conservas Trevitiano. PREFERIDA A TODAS LAS MARCAS. El domingo, 30, a las cinco y media de la tarde, se verificará en el Centro Instructivo Maurista del distrito de la Latina (Don Pedro, número 8, bajo) la sesión inaugural de la Escuela para niños, con asistencia de D. Antonio Meura.

Apromos de tiempo obligan a la Junta directiva a suplir a los señores socios que deseen asistir, se sirvan pasarse por la Secretaría del Centro a recoger sus invitaciones (que son intransferibles y precisas para la asistencia al acto) los días 26, 27 y 28, de cuatro de la tarde a ocho de la noche.

Se convoca a las personas interesadas en la fundación del Centro Regional Castellano, hoy, miércoles, 26, a las seis de la tarde, en la Carrera de San Jerónimo, 51, tercer izquierda.

Temperatura.—El termómetro marcó ayer la siguiente: A las ocho de la mañana, 1,4. A las doce, 8,9. A las cuatro de la tarde, 5,2. Temperatura máxima, 9,7. Idem mínima, 0,2. El termómetro marcó 710. Variable.

DE INSTRUCCION PUBLICA

EL CURSO INTERNACIONAL MONTESSORI

CONCESION DE PENSIONES PARA EL EXTRANJERO

El Sr. Burrell ha celebrado una reunión con el Claustro de la Facultad de Medicina, quien le hizo entrega de los planos del proyectado Palacio de Ciencias Médicas y Clínicas, que ha de construirse en terrenos de la Moncloa. Comparará éste una superficie de 200.000 pies. Probablemente, el Rey colocará en breve la primera piedra del edificio. También se propone el ministro que se active el expediente relativo a la edificación del nuevo Ministerio de Instrucción pública en el sitio en que antes estuvo la Presidencia del Consejo. «Asociación de Caridad Escolar.» Esta Asociación celebrará junta general, segunda citación, el día 28 del corriente, en su domicilio social, Barco, 24, tercero, a las seis de la tarde. La Directiva suplica la asistencia a los señores asociados y a cuantos simpaticen con los fines de esta institución. Colegio de Doctores y Licenciados en Ciencias y Letras del distrito universitario de Madrid se reunirá en junta general ordinaria el día 30 de Enero, a las diez de su mañana, en el Instituto del Cardenal Cisneros, cumpliendo lo preceptuado en el artículo 34 del reglamento, para la elección de Junta. Curso internacional Montessori. Se ha anunciado la apertura de un curso internacional teórico-práctico en Barcelona, a cargo de la doctora María Montessori. El curso versará sobre los fundamentos de la Pedagogía científica, enseñanza de párvulos, enseñanza elemental, hasta los diez años, y educación religiosa católica. Interesa este curso a padres y maestros, y en general a todos los que se preocupan del bienestar del niño y de la suerte de las futuras generaciones. La doctora Montessori dará semanalmente cuatro lecciones-conferencias en italiano, traduciéndolas, frase por frase, al catalán un intérprete pedagógico. Semanalmente se facilitarán a los alumnos, para su uso particular, las traducciones enteras, por escrito, en las lenguas más comunes de los alumnos. El curso durará del 15 de Febrero al 15 de Mayo. La matrícula costará 200 pesetas para los alumnos españoles e italianos, y 800 para los de las demás naciones. En el precio de matrícula va incluido el diploma que se adjudica. Para cualquiera clase de información que se desee, ha de dirigirse a la Secretaría (calle de la Diputación, 282), en Barcelona, donde quedan instaladas las oficinas del curso. Nuevo catedrático de Filosofía del Derecho. La «Gaceta» ha publicado un Real orden nombrando catedrático de Filosofía del Derecho de la Universidad Central al Sr. Fernando Pérez Bueno. Pensiones para estudios en el extranjero. El ministro de Instrucción pública, a propuesta de la Junta para Ampliación de Estudios e Investigaciones científicas, ha resuelto conceder las siguientes pensiones: A D. Emilio Ardevol Miralles, auxiliar interno de la Facultad de Medicina de la Universidad de Barcelona, una, de dos meses, para estudiar Embriología comparada, en los Laboratorios de Suiza, con 350 pesetas mensuales, 450 para gastos de viajes y 200 para material y matrículas. A D. Esteban del Campo y López, auxiliar numerario de la Facultad de Medicina de la Universidad de Sevilla, una, de un año, para realizar trabajos de investigación clínica en Suiza, y especialmente con el profesor Sahlg de Berna, con 350 pesetas mensuales, 450 para gastos de viaje y 200 para material y matrículas. A D. Joaquín Trias Pujol, doctor en Medicina, licenciado en Farmacia y médico primero del Cuerpo de Sanidad Militar, una, de dos meses, para estudiar organización y funcionamiento de los Institutos anatómicos en Suiza, con 350 pesetas mensuales, 450 para gastos de viaje y 100 para material.

La cátedra de Derecho internacional de Barcelona. El Tribunal que entendía en las oposiciones a esta cátedra ha elegido por unanimidad al opositor D. José María Trias.

La Fiesta del Arbol en Barcelona. Una Comisión de la Asociación protectora de la Fiesta del Arbol, de Barcelona, ha visitado al director general de Primera enseñanza para rogarle se diesen todas las facilidades para que los niños de las escuelas nacionales contribuyesen a la mayor brillantez de la fiesta. Como al facilitar lo que la Comisión pide es de la competencia del ministro, dicha Comisión visitó al Sr. Burrell.

Salomina función de desagravio e impetración por Méjico. El día 31 de Enero, la colonia mejicana dedicará estos solemnes desagravios a Jesús Sacramentado, en reparación de los ultrajes cometidos en su país contra la Religión y para pedir el triunfo de la Fe. A las diez, Misa solemne, con sermón por el Reverendo Padre Mijares (S. J.). Por la tarde, los ejercicios propios del acto y sermón por el Reverendo Padre Astrain (S. J.). Bendición con el Santísimo Sacramento, que dará el excelentísimo e Eminentísimo señor Obispo de San Luis de Potosí, terminando con la Reserva. Todas las señoras mejicanas que deseen podrán hacer media hora de Adoración al Santísimo Sacramento, desde las siete de la mañana hasta las seis de la tarde, medianamente en la lista que podrán pedir en la portería del convento, Torija, 14, ja, 14.

INFORMACION POLITICA

TRES BUQUES ESPAÑOLES LIBERTADOS

NOMBRAMIENTOS DE GRACIA Y JUSTICIA

Presidencia. La información de la Presidencia se limitó ayer a visitas y conferencias del conde de Romanones con algunos ministros. El gobernador civil, señor conde de Sagasta, estuvo también en la Presidencia para interesar al presidente en algunos asuntos de la provincia de León. Gubernación. Ayer al mediodía. Visitó ayer mañana al Sr. Alba una numerosa Comisión de Vinacorral (Jaén) para pedirle su designado candidato liberal para diputado a Cortes por aquella circunscripción, que, desde hace bastantes legislaturas, era representada por los conservadores. El Sr. Alba estuvo en el ministerio de la Guerra, acompañando al alcalde de Valladolid, para tratar con el general Luque de la reconstrucción de la Academia de Caballería. Por la tarde. Se facilitaron los siguientes telegramas: DE BARCELONA.—140 panaderos se han declarado en huelga. En las demás tahonas se trabaja con regularidad. DE ZARAGOZA.—La huelga de trabajadores del campo continúa en igual estado. DE MURCIA.—Ha verificado un mitin la Sociedad El Avance Obrero, asistiendo unos 1.000 asociados. Hablaron varios oradores sobre propaganda socialista. DE PONTEVEDRA.—Las Sociedades de patronos han suspendido la admisión de obreros por hallarse cubiertas las plazas. De madrugada. El señor duque de Almodóvar del Valle manifestó esta madrugada a los periodistas que el gobernador de Santander participa que una Comisión de obreros de las minas de cinc que explota en Recin la Real Compañía Asturiana, entregó al alcalde de dicho pueblo una solicitud, dirigida al presidente del Consejo, en la que exponen la situación penosa que les crea la decisión de la Compañía de reducir los trabajos en un 50 por 100, a partir de 1 de Febrero próximo. Esta medida perjudicará a unos 1.000 obreros, y si no se normaliza, los demás plantearán el paro general. El gobernador de Barcelona da cuenta de que la Sociedad obrera de marineros y fogoneros La Naval ha celebrado una reunión, a la que asistieron unos 500 asociados. Los reunidos acordaron celebrar un mitin el próximo jueves, en unión de los ferroviarios del Norte y Madrid a Zaragoza y a Alicante. ESTADO. La Secretaría de la Real Orden de la Reina María Luisa (Ministerio de Estado) agradece a cualquier noticia que pudiera contribuir a averiguar la residencia habitual de las excelentísimas señoras damas nobles doña Concepción Herrera y Ayaña y doña Concepción Fernández de Córdoba y Campos, condecoradas con la banda en 1863 y 1864, respectivamente. A la recepción diplomática celebrada ayer tarde, a las cuatro, en el Ministerio de Estado, han asistido casi todos los embajadores y ministros acreditados en la corte. Debido a las gestiones practicadas por el embajador de Su Majestad en Londres, se han acordado órdenes del señor ministro de Estado, se ha logrado que el día 21 del corriente continúen su viaje los vapores españoles «Plata» y «Tritón», y el día 23, el «Vesta», que con cargamento de naranjas se hallaban detenidos en el puerto de Deal. Se continúan practicando gestiones por dicho embajador para que el vapor «Junus», que también se halla detenido, pueda continuar el viaje, esperándose lo consiga en breve. Todos ellos llevan cargamento de naranjas, consignado al puerto de Rotterdam. GRACIA Y JUSTICIA. El ministro de Gracia y Justicia firmó ayer los siguientes nombramientos de Real orden: Abogado fiscal de Sevilla, D. Francisco Carvia. Jueces: De Valmaeda, D. Luis Felipe Gómez; de Puentesado, D. Severino Baños; de Zaragoza, D. Virgilio García; de Castuera, D. Jacinto Angosa; de Neiva, don Julio Gómez; de Alariz, D. Julio Insusti, y de Viella, D. Arturo Suárez Barceca. NOTAS VARIAS. Personal de policía. Con motivo de la vacante producida por fallecimiento del comisario de policía don Antonio Pérez del Villar, se ha firmado la siguiente combinación del Cuerpo de policía: Ascendiendo a comisario, en Madrid, al inspector jefe de Barcelona D. Celestino Ortiz. Nombrando para la vacante anterior, en Barcelona, a D. Ezequiel Rodríguez de Celis. Idem inspectores de segunda, con destino D. José María Agüero. Idem inspector de segunda, con destino en Madrid, a los de tercera D. Francisco Esteban Aguilera y D. José Alsó Vallés. Idem de tercera a D. Luis Sanjuán García. Algunos periódicos dicen que esta combinación ha tenido buena acogida en el Cuerpo. Academia Universitaria Católica. Plaza del Progreso, 5, principal. Hoy, miércoles, se darán las siguientes cátedras: De cinco a seis, Psicología, por el P. Matías García. De seis a siete, Cátedra Cardenal Sancha, explicando el Sr. Vales Falde «La emperatriz Doña Isabel y sus disposiciones sociales como gobernadora del reino en las ausencias de Carlos I.» Esta última cátedra es solamente para señoras. Pastillas Bolívar. PECTORALES. Calman rápidamente los tos. Curan siempre catarros, asma, gripe. De venta en todas las farmacias.

CRONICA DE TRIBUNALES

EN LA AUDIENCIA LOS PLEITOS DEL INQUILINATO

En la Audiencia informo ayer el decano de los letrados consistoriales, D. Gregorio Campuzano, impugnando el recurso contencioso interpuesto por el notario del Colegio de Madrid, D. Juan González Ocampo, contra un acuerdo de la Delegación de Hacienda sobre exención parcial del impuesto de inquilinato a los despachos de los notarios.

Se opuso al recurso el abogado del Estado, por entender que los notarios no tienen carácter de industriales. Una apelación. Contra una sentencia del Tribunal provincial, que establece que los ingenieros, tanto civiles como militares, no pueden desempeñar destinos públicos, ha anunciado que apelará el Sr. Casuso, cuyo nombramiento de ingeniero de Vías y Obras del Ayuntamiento queda anulado en virtud de aquella.

EN EL PALACIO EPISCOPAL

Ayer, a las once de la mañana, ha tenido lugar en el salón de juntas del palacio episcopal Junta general del Fomento de Vocaciones Eclesiásticas, bajo la presidencia de nuestro amadísimo Prelado. Asistieron unas cuarenta damas, de las que recordamos las señoras doña Dato, Llamarcos, condesa del Val, señora de Sangroniz, de Montedero, de Gil Antuñano, viuda de Costi, señora de Montiano, de Blas, viuda de Sánchez Tirado, viuda de Zappino, señora de Izquierdo, duquesa viuda de Najera, señora de Leyún, García Aliz, viuda de Figueroa, López, Ballesteros, viuda de Quiroga, viuda de Villanuso, viuda de Martínez León, señora de Gómez de la Lama, Figueroa de Leyún, de Salaregui, Sra. de Zappino, Blas, Costi, Blanco y García de la Cruz.

La señora presidenta general, señora de Llamarcos, presentó al Reverendísimo Prelado las once presidentas de parroquia recientemente nombradas.

Después de leer el acta de Junta general anterior, la secretaria general, doña Isabel Figueroa de Leyún, leyó una interesante Memoria de los trabajos realizados en el curso anterior, de la cual tomamos los siguientes datos: En el curso de 1913 a 1914, el primero en que auxilio nuestra obra a los seminaristas pobres, la Asociación costea seis becas, y los libros y matriculas a unas setenta seminaristas; en el curso siguiente de 1914 a 1915, el número de becas costeadas por nuestra obra se elevó de seis a quince, se concedió auxilio de beca a dos seminaristas, desayuno, comida y merienda a ocho y libros y matriculas a otros setenta, y en el presente curso se costea beca entera a quince, auxilio de beca a dos, desayuno, comida y merienda a doce y libros y matriculas a ochenta y tres seminaristas pobres.

Y es que el primer curso recaudó nuestra Asociación 5.500 pesetas; el segundo, 10.000, y el tercero, que es el último, 13.000 pesetas.

El mismo éxito ha obtenido nuestro Fomento en cuanto al número de vocaciones. En el curso de 1912 a 1913, en que nuestra obra no existía, ingresaron en el Seminario de Madrid, en primer curso 24 niños; en 1913 a 1914, e primero de nuestra obra, ingresaron unos 70 niños; en el siguiente de 1914 a 1915, unos 100, y en el presente de 1915 a 1916 han ingresado otros 100; habiendo obtenido este gran éxito por medio de la Academia preparatoria veraniega, iniciada por nuestra Asociación, y que, gracias a la amabilidad del muy ilustre señor D. Santiago Monreal, entonces dignísimo rector del Seminario, ha funcionado en el gran Seminario de Madrid bajo la dirección del celoso profesor del mismo Centro, reverendo señor don Manuel López.

Entre los suscriptores que costean beca desde el año pasado merecen mencionarse la corte de honor de Nuestra Señora del Pilar, establecida en el santuario del Perpetuo Socorro; la Obra de la Consagración de Hogares, y una persona que oculta su nombre. También recibí nuestro director el donativo de 2.500 pesetas, lo mismo que el año anterior, de una persona entusiasta de nuestra obra, que oculta también su nombre.

Nuestra obra ha tenido un gran desarrollo en provincias. A las 24 Diócesis en que había sido establecida anteriormente, tenemos que añadir 14 Diócesis en que ha sido fundada el año pasado, a saber: Barcelona, León, Segovia, Sigüenza, Orense, Oviedo, Guadix, Burgo de Osma, Vitoria, Valladolid, Solsona, Tortosa, Avila y Murcia.

La excelentísima señora, condesa del Val leyó el resumen de ingresos y gastos del año. Nuestro amadísimo Prelado dirigió un interesante discurso a la aristocrática concurrencia. Recordó aquella frase célebre: «El que educa a un niño, educa a un individuo; pero el que educa a una niña, educa a una familia». Y la amplió diciendo: «El que educa a un sacerdote, educa a un pueblo, acaso a una diócesis o a una nación; poniendo así de relieve la extraordinaria importancia del Fomento de Vocaciones.

El señor director, D. Federico Santamaría, dió las gracias, en nombre de la Asociación, al reverendísimo señor Obispo; expuso los vivos deseos de las señoras de llegar al internado de todos los seminaristas, al menos desde Filosofía, y conseguir pronto el establecer una colonia veraniega donde se robustecieran sus cuerpos y no se debilitara el fervor de sus espíritus. Felicitó también al ilustre Prelado por las recientes importantísimas conversiones, no sólo por lo mucho que en sí son, sino principalmente porque acusan una intensa subida en el termómetro de la religiosidad madrileña.

COTIZACIONES DE BOLSAS

ESPAÑA Y EXTRANJERO

25 DE ENERO DE 1916

Table with columns for 'BOLSA DE MADRID', '4 0/0 INTERIOR', '4 0/0 PERPETUO EXTERIOR', '4 0/0 AMORTIZABLE', '5 0/0 AMORTIZABLE', 'OBLIGACIONES', 'ACCIONES', and 'CAMBIOS SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS'. It lists various securities and their current and previous prices.

Table titled 'CAMBIOS SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS' showing exchange rates for Paris, London, and other locations.

BOLSAS EXTRANJERAS

PARIS 26

3 por 100 francés, 61,50.

5 por 100 ídem (no liberado), 88,55.

5 por 100 ídem (liberado), 88,55.

Exterior, 88,10.

Libras, 27,93 y 27,90.

VACANTES ECLESIASTICAS

Santiago.—Concurso a curatos, cuyo plazo se cierra el día 29 del corriente. Los que se anuncian vacantes son: dos de término, ocho de ascenso y 62 de entrada.

Tarazona.—Concurso a curatos, cuyo plazo cumple el día 4 del inmediato mes de Febrero. Las vacantes hasta el día son: tres de término, 11 de ascenso, 16 de entrada y diez rurales de primera.

Toledo.—Un beneficio de contrato, cuyo plazo expira el día 8 del mes de febrero siguiente. Los opositores no deberán exceder de los treinta y cinco años de edad, y tendrán voz completa con extensión de matrícula de grado.

Para la iglesia del Cristo de la Salud

Continúa abierta la suscripción popular para la construcción de la nueva iglesia del Santísimo Cristo de la Salud. He aquí la undécima lista de donativos:

Suma anterior, 71.890,65 pesetas.

Conde del Cadagua, 100 pesetas; D. Jorge Calvo, 25; condes de Solterra, 50; señora viuda de Reynoso, 100; D. Manuel Melgar y Quintano, 50; marquesa viuda de Argelita, 100; condesa de Melgar, 250; marquesa de la Lapilla, 100; condesa viuda de Montoro, 100; unas devotas del Santísimo Cristo, 25; marquesa de Ferrera, 50; doña Josefa Pujola de Portuondo, 25, y marquesa de la Mina, 250.

Total, 73.115,65 pesetas.

Las limosnas pueden entregarse en casa de la presidenta de la Junta de Damas, condesa de Torre-Arias, Almagro, 19; en la del conde de Castell, hermano mayor de la Congregación, plaza de Cánovas, 3, ó al rector de la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, Atocha, 68.

SECCION DE RELIGIOSAS

SANTORAL Y CULTOS

DIA 26.—MIÉRCOLES

San Policarpo, Obispo y mártir; San Teógenes, Obispo, y compañeros mártires; Santa Paula, virgen; Santa Margarita, reina y la Beata Margarita de Hungría, virgen. La Misa y Oficio divino son de San Policarpo, con rito doble y color encarnado. Adoración Nocturna.—San Vicente de Paúl.

Orta de María.—De la Esperanza, en Santiago; del Sagrado Corazón, en el Olivar; del Buen Consejo, en San Luis Gonzaga ó en el oratorio del Espíritu Santo. Cuarenta Horas.—Religiosas Jerónimas (Lista, 31).

Capilla del Ave María.—A las once, Misa y Rosario, y a las doce, comida a 40 mujeres pobres. Capilla del Santísimo Cristo de San Gil.—Ejercicios, al toque de Oraciones, con sermón.

Jerónimas de la Concepción (Lista, 31) (Cuarenta Horas).—A las ocho se exponerá en Divina Majestad; a las diez, Misa cantada, con sermón a cargo del Rdo. P. Camilo Tomás; a las cinco, Completas y Reserva.

Continúan las Novenas en igual forma que los días anteriores. Solemne Triduo. En honor de su glorioso Patrono, San Francisco de Sales, celebrarán los Salesianos y cooperadores de la Obra Salesiana un solemne Triduo durante los días 26, 27 y 28 del actual, en la iglesia de María Auxiliadora (Atocha, 17). Además, el día 29, festividad del Santo, se verificarán brillantes cultos en el mismo templo.

DE TEATROS

CERVANTES. El viernes, 28, en la sección verán de las seis de la tarde, tendrá lugar el estreno de la comedia en dos actos, original de don José Ramos Martín, titulada «Formiguito», con el siguiente reparto: Doña Matilde, Sra. Toscano; Gregoria, Sra. Alba; Justina, Sra. Calvo; Telesfora, Sra. López; Socorro, Sra. Ríos; Una señora, Sra. Infesta; Amparo, Srta. Palencia (C); Don Juan Hormiguera, Sr. Simó Raso; Panfano, Sr. Perichot; Sidoro, Sr. Hidalgo; Bruno, Sr. Aguirre; Paulino, Sr. Molinero; Don Sebastián, Sr. Marchante; Y pobro, Sr. Vico.

Se despañan billetes en Contaduría. POLIQUINELAS (Los Madrazo, 4). Como hemos anunciado, el próximo jueves tendrá lugar la inauguración de este nuevo teatro.

A las seis y media de la tarde se representará la comedia en dos actos, de D. Jacinto Benavente, «La farandula», no representada desde la temporada en que se estrenó, y en sección especial, estreno de la comedia en cuatro actos, de Abel Hermant, «Trenes de lujo», a las diez de la noche, con arreglo al siguiente reparto: Mercedes Sampedro, princesa Elvira; Almudena Medina, la princesa Eduvigis; Amalia Jenny, princesa Mimi; Micaela Castoñón, doña Hortensia; Consuelo León, Wanda; Francisco Gómez Ferrer, Manuel Arquepa; Manuel Espejo, don Luis Arquepa; Manuel Santander, marqués de la Huerta; José G. del Portillo, archiduque; Manuel Medina, Ernesto; Rafael Gallo, Domingo; Benito Valasco, un mayordomo; Carlos Miralles (hijo), un criado.

El estreno de esta obra ha despertado enorme expectación por ser la vez primera que se representa en España una obra del exquisito plerato francés. En París, «Trenes de lujo» fue un acontecimiento literario mundial al estrenarse, hace pocas temporadas, por la Réjane en su teatro.

Para estas funciones se despañan en la contaduría del teatro, de once a una y de tres a siete, con un aumento de 15 por 100 sobre los precios de despacho.

ESPECTACULOS

LOS DE HOY

REAL.—(Función 16.ª de abono, 6.ª del turno 1.ª)—A las ocho y media, Melistó, felaes.

ESPAÑOL.—(Función 104.ª de abono).—A las diez (popular), El velón de Lucena. PRINCIPAL.—(5.ª microroles de moda).—A las nueve y cuarto, La casa de los criminales y La buena de Castilla.

COMEDIA.—A las seis, cinematógrafo: El abuelo (dos actos, gran éxito). Un drama entre heras (tres actos, éxito sorprendente) y Genio trágico (cuatro actos).—A las diez (función popular), «Ciertos son los toros y La propia estimación.

LARA.—A las seis y media (doble), Fantasmas (dos actos).—A las diez y media (doble), La fuerza del mal (tres actos). ZARZUELA.—A las seis y media, ¡Así es la vida!—A las diez y media, El señor duque.

INFANTA ISABEL.—A las seis (doble), Lo cursi.—A las diez y cuarto (doble), Jimmy Samson.

CERVANTES.—(Compañía Simó Raso).—A las seis (sección verán), La frescura de Lafuente (tres actos).—A las diez y media (doble), La frescura de Lafuente.

APOLLO.—A las seis (sencilla), El amigo Melquides.—A las siete y cuarto (sencilla), La estrella de Olympia.—A las diez y cuarto (sencilla), El barbero de Sevilla.—A las once y tres cuartos (sencilla), La ley del embudo.

COMICO.—A las seis, La casa de Quirós (dos actos) y La pobrecita Dolores.—A las diez y cuarto, La pobrecita Dolores y La perla ambarina (dos actos).

ESLAVA.—(Miércoles de moda).—A las seis (doble), El capricho de las damas (tres actos).—A las diez y cuarto (doble), ¡A ver si cuidas de Amelia! (tres actos).

IMPRESA RENAISSANCE

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS. Don Alfonso Chico de Guzmán y Belmonte. QUE FALLECIERON, RESPECTIVAMENTE. El día 27 de Enero de 1914 y 1 de Diciembre de 1897. Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad. R. I. P.

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS. Dentro de esta sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra. En esta sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para los usuarios de trabajo si los anuncios tienen de más de diez palabras, pagándose además dos palabras que excedan de este número si admitimos, siempre que los mismos interesados den por adelantado la cifra de publicidad en esta Administración.

VARIOS. SIMIENTES DE Dalkona gigantes del Japon. Búsqueda de gran tamaño que sirve para la alimentación y para forraje. La planta de gran interés para el labrador español. EL MATERIAL AGRICOLA. LA ZARZUELA, núm. 11 y 18, BILBAO.

BOLSA DEL TRABAJO. NECESITAN TRABAJO. PROFESOR acreditado de clases bachillerato matemáticas, caligrafía, etc. Andrés Borrego, 15, 1.º (A).

OFRECESE joven ventreros años, criado ó ayuda cámara, acompañar señor. Almirante, 23, principal izquierda. (804).

OFICIAL con prácticas base y reforma toda clase de sombreros de señora y niños. Se reciben encargos en esta Admón. Palafox, 68. (D).

DOSS JOVENES, sabiendo contabilidad mercantil, útiles colosación, Galdo, 3, primera. (B).

SEÑORITA de compañía ofrece buena casa. Sebe mismo. Olívar, 6. (A).

JOVEN católico de lecciones matemáticas ó contabilidad. Buenos informes. Fuencarral, 74, cuarto. (B).

PERSONA formal, de confianza, desea cargo en oficina, sabiendo contabilidad. Edad. Razón: Rabona de las Descalzas, 4, cuarto inferior. (A).

BASEROTE graduado, con mucha práctica, de lecciones de primera y segunda enseñanza a domicilio. Razón: Príncipe, 7, principal. (B).

VIUDA con hijos mayores solicita trabajo. Informes en esta Administración. (A).

OFRECESE seña. rita dependiente comercio, se formal, educada, y se acompañar señoras. San Andrés, 1, principal. (A).

JOVEN instruido, licenciado Africa, solicita cualquier trabajo. Argencola, 18, portera. (B).

AGENCIA DE PUBLICIDAD. Especial para anuncios en todos los periódicos. Januatazo, 5.

ESQUELAS de novenarios y aniversarios, para publicar con descuentos en EL DEBATE, es el servicio especial de La Central Anunciadora Agencia católica de publicidad. ANUNCIOS Sebastián Borroguero Sacristán Augusto Figueroa, 16. MADRID

THE ALGE SCHOOL. Escuela Moderna de Lenguas Vivas. FUNDADA EN 1900. PRECIADOS, 12, y GALDO, 3 (entrada por Galdo). DIRECTOR: LEO VON CARSTENN LIGHTERFELDE. Profesores competentes naturales de la nación cuyo idioma enseñan Francés, Inglés, alemán, italiano, español. METODO ALGE. PRECIOS MODICOS. Clases particulares-abonos. Clases diarias y alternas generales.

LA SEÑORA. Doña Concepción Carbonell y Morand. VIUDA DE COURTY DE LA TORRE. HA FALLECIDO EL DIA 25 DE ENERO DE 1916. Habiendo recibido los auxilios espirituales y la Bendición de Su Santidad. R. I. P. Sus hijas, doña Jesusa, doña Concepción, doña Cándida, doña Carmen, doña Angeles y doña María de la Paz; hijos políticos, don Juan Ginés Sepúlveda, D. Luis Claros, don Angel María Rubio y D. Fernando Sánchez Arjona; nietos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes; RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios y asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy 26, a las cuatro y media de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de Jorge Juan, número 26, a la estación del Mediodía, para su traslado al panteón de familia, en «Cobard», por lo que recibirán especial favor. El duelo se despide en la estación. Se suplica el coche. De siete a doce de la mañana de hoy se celebrarán Misas en la capilla ardiente por el alma de la finada.

POMPAS FUNEBRES.—Cande de Peñalver, 15. PLATA DE LEY AL PESO en bañetas, cubiertas, alfileres, esponjas y alfileres de ocasión. La Casa que más barato vende es la de PEREZ HERMANOS. Zaragoza, 9, y Fresa, 2, teléfono 2.449

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAGNA VITORIA. Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA San Bernardino, 18 (Confitería).

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA. Imágenes, altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruido personal. PARA LA CORRESPONDENCIA, VICENTE TENA, escultor, VALENCIA

GUERRA AL FRIO. Gran surtido en refrigerios de petróleo y alcohol, uachas para los mismos, calentapiés, jaulas, filtros, baterías de cocina y otros artículos.—HIJOS DE A. CANOSA.—CRUZ, 31.

LIQUIDACION VERDAD. Por cesación de comercio se liquidan todas las existencias de LA METALURGIA MADRILEÑA con un 25 por 100 de descuento sobre los precios de fábrica. Hay candelabros, candeleros, estatuas, imágenes, crucifijos, objetos para regalos. BARQUILLAS, 28.—No traspase el local.

ALMAGRA DE "EL FUSIL". De venta en el kiosco de EL DEBATE 0,20 pesetas ejemplar.

El proletariado y la cuestión social. Discurso pronunciado el 22 de Febrero último por el Excmo. Sr. Marqués de Figueroa. Se vende en el kiosco de EL DEBATE. Precio: 0,50 pesetas.

LA PRENSA AGENCIA DE ANUNCIOS RAFAEL BARRIOS. CARMEN, 16 - Teléfono 123 - MADRID

De Acción Social. OBRA UTILISIMA, QUE CONTIENE VARIOS TRABAJOS DE D. Luis Chaves Arias, SOBRE LA MATERIA QUE INDICA EL TITULO. Precio: UNA peseta.

NOVELAS MORALES. EL AHORCADO DE PALO, por D. Gabino Tejedor. EL CABALLERO SIN NOMBRE, por D. F. Navarro Villoslada. MUNDO, DEMONIO Y GARNE, por D. José Selgas.

LAS TRES NOVELAS, UNA PESETA. De venta en el kiosco de EL DEBATE.

MAS BARATO que en liquidaciones. Al público en general le interesa saber que por muy poco dinero adquirirá muchos géneros para su beneficio fin en el Almacén de Tejidos LA BRASILEÑA que, a pesar de las actuales circunstancias, sigue vendiendo «baratísimo» como puede verse en la adjunta nota. J. DOMINGUEZ. Anuncios: Plaza del Matute, 8. Leandro Herreros y C. EMPRESA GENERAL DE ANUNCIOS. Anuncios, reclamos, notificaciones, esquelas de defunción, novenarios y aniversarios. Grandes descuentos. Pidan tarifas y presupuestos gratis. Hortalaza, 74. MADRID